

INFORMACIÓN MADRID Y PROVINCIAS

Disposiciones de la "Gaceta"

Madrid, 26.
La "Gaceta" de hoy publica, entre otras, las siguientes disposiciones:
MINISTERIO DE HACIENDA. — Decreto (rectificado) nombrando delegado especial del Estado en la zona franca de Cádiz, a don Manuel Escandón Noriega.

MINISTERIO DE LA GOBERNACION. — Decreto concediendo honores de jefe de Administración civil, con exención de todo impuesto, con motivo de su jubilación, a don Francisco Arranz Minguéz.

Otro declarando jubilado a don Miguel Gil Jaime, comisario de segunda clase del cuerpo de Investigaciones y Vigilancia.

Otro ídem, a don José Martínez Barciela, comisario de segunda clase, del ídem íd.

MINISTERIO DE COMUNICACIONES. — Decretos declarando jubilados a los funcionarios del cuerpo técnico de Correos don Salvador Sanjusto y don Antonio Camacho Sanjurjo, y concediéndoles al propio tiempo los honores de jefe superior de Administración civil, libres de gastos y exentos de todo impuesto.

Propósitos de Alba

Madrid, 26.
Se trabaja activamente estos días en el arreglo del Congreso. Las obras de reforma están ya terminadas y de aquí al día 1 de octubre se ultimará la colocación de los muebles.

El presidente de las Cortes, interrogado por los periodistas acerca de la situación política, se negó a emitir juicio alguno, pues manifestó que quiere permanecer al margen de todas las incidencias de este género.

Se propone reunir el sábado a los jefes de las distintas minorías para convenir con ellos la definitiva colocación de los grupos políticos en el salón de sesiones. Este asunto preocupaba bastante al señor Alba. La proximidad de fuerzas parlamentarias que mantienen una lucha enconada puede dar lugar a situaciones violentas como las que ya se presenciaron en la etapa anterior. Así, por ejemplo, están unidos en los mismos bancos los radicales y los radicales demócratas y muy próximas las extremas derechas y las extremas izquierdas. Se procurará, pues, que los grupos afines estén en lugares correlativos.

También en la reunión de los jefes de minorías se hablará de la proporcionalidad en la Junta permanente de las Cortes.

El señor Alba tiene asimismo el propósito de conferenciar con el señor Besteiro respecto a cuanto concierne a la discusión del nuevo reglamento de la Cámara.

En la Presidencia :: Nota del señor Samper

Madrid 26
Hoy se han reunido en la Presidencia del Consejo con el señor Samper los ministros de la Gobernación, Obras públicas, Agricultura, Comunicaciones y Hacienda.

La reunión, que despertó expectación, se prolongó hasta las tres de la tarde.

A dicha hora abandonó su despacho el jefe del Gobierno, quien dijo a los periodistas que la reunión había tenido por objeto ultimar ciertos detalles pendientes del proyecto de presupuestos.

Después el señor Samper facilitó a los periodistas la siguiente nota:

"Los periódicos publican una comunicación que se atribuye al señor Companys. He de resistirme a creer en la autenticidad del contenido del documento. Me parece demasiada pedantería. Tengo muy buen concepto de la discreción del señor Companys y deben ser muy serias las relaciones entre el Estado y la región autónoma para conducirlos por caminos trotescos.

De todos modos, espero recibir oficialmente la comunicación, si es que existe, y en vista del texto el Gobierno adoptará la resolución que corresponda."

El cuerpo de Prisiones agradecido al ministro de Justicia

Madrid, 26.
Ha visitado al ministro de Justicia una Comisión del cuerpo de Prisiones para expresarle en nombre de dicho cuerpo su gratitud por el decreto que otorga al personal de Prisiones la categoría de autoridad dentro y fuera de los establecimientos penitenciarios y haciendo extensivos a los mismos y a sus familiares los beneficios que concede el estatuto de clases pasivas a los funcionarios que caigan muertos en el cumplimiento de su deber.

Los comisionados se trasladaron después al despacho del director general, señor Ordiales, a quien igualmente testimoniaron su agradecimiento por la publicación de dicha disposición.

ASAMBLEA NACIONAL DE GUARDIAS MUNICIPALES



Sesión de apertura de la Asamblea nacional de guardias municipales, celebrada en el cine Metropolitano

La Prensa y el momento político

Madrid, 26.
Los periódicos se ocupan del momento político. "Ahora" dice que la crisis se ha de producir en pleno Parlamento con sujeción estricta a las normas constitucionales. El señor Gil Robles declarará que el Gabinete Samper no ha hecho un uso aceptado del voto de confianza que se le otorgó. La actitud en que aparece decididamente colocada el señor Gil Robles será secundada por los señores Martínez de Velasco y Melquiades Alvarez.

Planteadas la crisis por el señor Samper se abrirán las consultas. Los señores Azaña y Martínez Barrio aconsejarán la disolución de las Cortes y la formación de un Gobierno en el que estén representados todos los partidos auténticamente republicanos. Lo mismo aconsejarán los otros grupos republicanos de izquierda y el conservador. El partido socialista recabará para sí el Poder.

En cambio, el presidente de las Cortes, el señor Lerroux y los partidos agrarios, Popular Agrario, Lliga y radical aconsejarán la formación de un Gobierno que pueda realizar en estas Cortes una labor legislativa.

Probablemente se intentará la formación de un Gobierno de más amplia base que la actual. Habrá algunos obstáculos. Uno de ellos el relativo a la persona que habrá de presidirlo. Otro obstáculo será el que el señor Gil Robles no transija con la política seguida por el Gobierno en Agricultura, Instrucción pública y Trabajo. Descartado un Gobierno Samper será difícil hallar otro Ministerio minoritario, a menos que no lo presida el señor Lerroux.

Quedará entonces como única solución en estas Cortes un Gobierno mayoritario.

Si no hay posibilidad de constituir un Ministerio que sea instrumento de gobierno en las Cortes, no quedará otro arbitrio constitucional que la disolución de este Parlamento.

"A B C" dice.

"Tenemos motivo para suponer que el jefe del Partido Popular Agrario perseverará en la actitud que marcó primero en las reuniones del Consejo nacional de la C. E. D. A., celebradas en San Sebastián, y luego de su discurso de Covadonga; es decir, que no podrá aconsejar la constitución de un Gobierno sin fuerza efectiva en el Parlamento.

Elementos que pesan mucho en el organismo directivo de la C. E. D. A. llevan a la reunión una propuesta favorable a la participación personal del partido en la gobernación del Estado, y claro, que la defenderán con todo entusiasmo.

La reunión de los radicales está convocada para el viernes; pero no creemos que en ese día se adopte ningún acuerdo de importancia. Por una razón. Porque el señor Lerroux no ha tenido inconveniente en autorizar a los señores Guerra del Río y Salazar Alonso, que forman parte del Comité para que se ausenten de Madrid y no concurren a la reunión. Los ministros de Obras públicas y Gobernación marchan el jueves, por la noche, a Mérida, y el viernes visitarán el pantano Cijara.

Pendiente, pues, la resolución del problema po de lo que acuerden los dos partidos que tienen mayor fuerza en la Cámara parece obsoleto entretenerse en hipótesis."

El Comité ejecutivo del nuevo partido Unión Republicana

Sevilla, 26.
Ante las manifestaciones hechas por el subsecretario de Justicia relativas a la renovación de la Comisión gestora provincial, el Comité ejecutivo del nuevo partido Unión Republicana, fusión de los radicales demócratas y radicales socialistas, ha enviado a la Prensa un escrito.

El Comité afirma ante la opinión pública que este hecho supone una manifiesta prevaricación, por cuanto infringe el artículo segundo del decreto de 4 de marzo, que constituyó las Comisiones gestoras definitivamente. Llama también la atención de la opinión pública sobre el hecho de que ese acontecimiento se produzca por iniciativa, precisamente, del subsecretario de Justicia, llamado por razón de su cargo, a colocarse fuera de toda gestión de desatado caciquismo y a interpretar leal y noblemente la letra y el espíritu de la ley. El escrito termina diciendo:

"No queda otro recurso que acudir al Tribunal Supremo contra el gobernador civil de la provincia, y pedir cuentas al Gobierno para que explique estos desmanes."

Los jurados de la Audiencia ovetense no cobran sus haberes

Oviedo, 26.
Los Jurados de esta Audiencia protestan de que no se les pague sus haberes, y que ya, desde hace lo menos cuatro meses, se vienen sucediendo casos semejantes en esta Audiencia.

Ultimamente fueron los de Labiana los que se dirigieron al presidente de la Audiencia para protestar de que no se les pague, porque llevan varios días desplazados en Oviedo, y ellos no tienen para sostenerse.

Parece ser que eson ya 60,000 pesetas lo que se debe a los Jurados.

Dice Hidalgo

Madrid, 26.
El ministro de la Guerra recibió a los informadores en el ministerio, manifestándoles que, en efecto, había acudido a la presidencia del sejo llamado por el señor Marraco para hacer algunas observaciones al presupuesto de su departamento.

Con el mismo fin, estuvo también en la presidencia el señor Guerra del Río.

Añadió el señor Hidalgo que mañana, después del Consejo que se celebrará en Palacio, irá a León para asistir a las maniobras, a las que también irá el señor Samper, que ha aceptado por fin, la invitación y pasado mañana irá el presidente de la República.

Las Federaciones nacionales que constituyen el Comité internacional pour les théâtres populaires

Son nueve actualmente las naciones que integran este importante organismo confederal. España está representada por Cataluña, que también en esta ocasión lleva la vanguardia.

Bélgica
Fédération Nationale des Sociétés Dramatiques d'Expression Française.

Presidente, M. Claude Roland.
Verbond der Vlaamche Tooneelmastschappjen van België, Amberes.

Presidente, M. Villem Schepmans; secretario general, M. Carlo Poeters.

Bulgaria
Société théâtrale belgarake Drama. Sofia.
Presidente, M. Botto Savoy.

España
Federació Catalana de Societats de Teatre Amateur, Cataluña, Barcelona.
Presidente, don Luis Masriera; secretario general, don Claudio Fernández Castanyer.

Francia
Fédération des Sociétés Théâtrales d'Amateurs et Fédération Internationales des Sociétés Théâtrales, Paris.
Presidente, M. Claude Roland.

Gran Bretaña
The British Drams Longue, Londres.
Presidente, M. Geoffer Whitworth.
The National Operatic and Dramatic Association, Londres.
Presidente, A. E. S. Barker; secretario general, M. Artur M. Sexton.

Polonia
Instytut Teatrów Ludowych, Varsovia.
Secretario general, M. Jorzy Zawicycki; delegado en el Comité, M. A. Dragowski.
Zwiesek Teatrów i Chórow Wloszczankich, Lwow.

Delegado en el Comité, M. J. Dartozinski.
Suiza
Fédération des Sociétés Théâtrales d'Amateurs de la Suisse, Geneve.

Delegado en el Comité, M. Claude Roland.
Techeoslovaquia
Ustrodni Matice divadelniho ochotnietya ceskoslovanského, Praga.

Presidente, M. F. Herman.
Ostredic Slovenskykh Ochotnickych divadiel, Eslovaquia.

Yugoslavia
Matice hrvatskih kasalnisie dobrovolijaca, Zagreb.

Presidente, M. F. Albién; secretario general, M. A. Freudeureich.
Las Juntas directivas de estas Federaciones son integradas por relevantes artistas o intelectuales y el número de las entidades y agrupaciones que forman el Comité internacional es muy importante.

Fiestas mayores

ALPENS

He aquí el programa de las fiestas que celebrará el Casino d'Alpens hoy, mañana y pasado: Hoy y mañana, tarde y noche, grandiosos bailes por la orquesta Escalas.

Día 29. — A las tres y media, partido de fútbol entre los equipos Club Alpens y Vilada F. B. C.

A las ocho y media, la ópera "Rigoletto", dirigida por el maestro Antonio Capdevila, e interpretada, entre otros, por los artistas Juan Mas, Baltasar Lara, Juan Gayoiá y Joaquín Alsin.

Terminada la función grandioso baile.

Concurso de fotografía

En el local del Club Excursionista de Gracia (Asturias, 35), tuvo lugar la inauguración del concurso de fotografía artística graciense (documental), acto que se vió muy concurrido, siendo todas las fotografías expuestas favorablemente comentadas.

El Jurado acordó otorgar los premios de la siguiente forma:

Premio de honor, copa de la Generalidad de Cataluña, al señor Mateu Bausells; primer premio, copa del Club Excursionista de Gracia, al señor Antonio Mateu; segundo premio, copa de la sección de fotografía del C. E. de Gracia, a la señorita Concepción Esparza; tercer premio, copa El Rebot, al señor Mateu Bausells; cuarto premio, copa, al señor Antonio Mateu; quinto premio, copa, al señor Julio Llacuna; sexto premio, copa, y séptimo premio, copa, al mismo señor Llacuna; octavo premio, copa Xampany Rigol, y noveno premio, al señor Mateu Bausells; décimo premio, medalla Guillemot, al señor Francisco Gassó.

Recomendamos a todos los aficionados a la fotografía no dejen de visitar esta interesante Exposición, y, en especial, lo recomendamos a todos los gracienses en general, ya que todos los asuntos expuestos son de dentro la barriada de Gracia. Esta Exposición estará abierta hasta el día 7 de octubre, todos los días, de siete a nueve de la noche.